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Moraes e senadores 
discutem situação 
de presos por atos 
golpistas

ACORDO

Justiça homologa acordo entre CCR 
Barcas e Governo do Estado do RJ

A

O entendimento prevê o reconhecimento de dívidas pelo estado com a CCR Barcas e um calendário de pagamentos 
de indenizações para a concessionária. Passageiros corriam o risco de ficar sem o serviço a partir de sexta.

Justiça homo-
logou ontem o 
acordo entre a 
CCR Barcas e 
o Governo do 
Estado do RJ, 
que vai man-
ter a gestão 
do transpor-

te aquaviário do estado com a empresa 
por um período de 1 a 2 anos. A con-
cessionária tinha avisado que sem a 
homologação tinha condição apenas de 
prestar o serviço até sexta-feira.
O entendimento prevê o reconheci-
mento de dívidas pelo estado com a 
CCR Barcas e um calendário de pa-
gamentos de indenizações para a con-
cessionária. A indenização total é cal-
culada em R$ 750 milhões.
Na decisão desta quinta, a juíza Regina 
Lúcia Chuquer Almeida Costa de CAs-
tro Limão, da 6ª Vara de Fazenda Públi-
ca, escreveu que o “Estado não detém 

expertise para assumir essa prestação de 
serviços, até porque não é gestor de em-
presa, nem é esse seu dever constitucio-
nal. Encontra-se, portanto, autorizado 
este Juízo, pela competência legal decor-
rente da existência de lide remanescente 
no presente feito carecendo de solução, 
ademais da permissão legal já exposta 
acima, a analisar a legalidade do Termo 
de Acordo celebrado entre as partes para 
o qual pedem homologação”.
O secretário estadual de transportes, 
Washington Reis, disse ao blog que o 
governo do estado vai depositar a pri-
meira parcela da dívida como condição 
para evitar a interrupção do serviço.
O contrato anterior do governo com a 
CCR Barcas terminou no dia 11 de fe-
vereiro. Consultado sobre o novo en-
tendimento, o MP tinha pedido mais 
tempo para que o grupo de apoio téc-
nico especializado do órgão analise os 
documentos enviados pela Agetransp 
- a agência que regula as concessões 

de transporte no Estado do Rio de Ja-
neiro - sobre o tema.
Após a homologação, o blog entrou em 
contato com a promotora Maria Cristi-
na Magalhães, que informou que só se 
pronuncia nos autos do processo.
A CCR Barcas informou que recebeu 
a notícia sobre a homologação do 
acordo firmado com o Governo do 
Estado do Rio de Janeiro.
“A decisão, além de reafirmar os esforços 
de ambas as partes no sentido de manter 
a continuidade da prestação de serviço 
aos passageiros por até dois anos, garan-
te segurança jurídica e a sustentabilidade 
do negócio. Desde o início das tratativas, 
a CCR sempre colocou o passageiro no 
centro da discussão, reforçando a im-
portância da manutenção da gestão do 
transporte aquaviário do estado apoiada 
nos padrões de qualidade e segurança 
adotados em todas as operações do Gru-
po CCR”, disse a empresa.

O ministro Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), recebeu 
hoje (2) em seu gabinete oito senadores 
para tratar das condições de encarcera-
mento dos presos pelos atos golpistas de 8 
de janeiro, quando as sedes do Três Poderes 
foram invadidas e depredadas.
Após o encontro, o senador Rogério Ma-
rinho (PSDB-RN) disse esperar que mais 
detidos sejam soltos “nos próximos 15 a 20 
dias”. Ele disse ter havido sinalização do mi-
nistro pela rápida liberação de pessoas que 
não tenham cometido atos criminosos em 8 
de janeiro, mas que acabaram eventualmen-
te presas junto com os verdadeiros vândalos.
Ainda sem advogado, muitas dessas pes-
soas sequer pediram para serem soltas, 
frisou Marinho. Ele elogiou a Defensoria 
Pública do Distrito Federal, que tem tra-
balhado para identificar quem ainda não 
possui defensor constituído e fazer os res-
pectivos pedidos de soltura. 
A audiência dos oito senadores de oposição 
com Moraes ocorre após o ministro ter solta-
do 225 pessoas desde segunda-feira (27). Ao 
todo, dos mais de 1,4 mil presos pelos atos 
antidemocráticos, 655 foram liberados e 781 
permanecem no sistema penitenciário do DF.
As liberdades provisórias foram conce-
didas por Moraes sob a justificativa de se 
tratarem de réus primários, que já foram 
denunciados, e que na maior parte das ve-
zes possuem filhos menores ou questões de 
saúde. Ainda assim, tais pessoas deverão 
usar tornozeleira eletrônica e ficar em casa 
durante a noite e aos finais de semana.
Alguns dos senadores que estiveram com 
Moraes antes inspecionaram in loco a situa-
ção dos presos, após terem sido autorizados 
pelo ministro. Em ofício, os parlamentares 
se disseram preocupados com a “falta de 
informações acerca da individualização das 
responsabilidades dos envolvidos”.
Isso é importante para “o tratamento ade-
quado de cada detido, considerando seu 
comportamento, circunstâncias individu-
ais e os aspectos objetivos e subjetivos do 
crime”, diz o documento.
Além de Marinho, participaram da reunião 
com Moraes nesta quinta-feira (2) os sena-
dores Carlos Portinho (PL-RJ), Tereza Cris-
tina (PP-MS), Ciro Nogueira (PP-PI), Me-
cias de Jesus (Republicanos-RR), Eduardo 
Girão (Novo-CE), Flávio Bolsonaro (PL-RJ) 
e Wellington Fagundes (PL-MT).
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IGUALDADE RACIAL
Anielle Franco é escolhida uma das 
mulheres do ano pela revista Time
Ministra da Igualdade Racial está entre 12 líderes que trabalham 
para um mundo mais igualitário, de acordo com a publicação

riar um futuro me-
lhor para as mulhe-
res significa cons-
truir pontes – entre 
gerações, comuni-
dades e fronteiras, 
afirma a revista.
Anielle está en-
tre 12 líderes 
que trabalham 

para um mundo mais igualitário, de 
acordo com a publicação.
Além da ministra, a lista inclui nomes 
como Cate Blanchett, Ayisha Siddiqa, An-
gela Bassett, Ramla Ali, Phoebe Bridgers, 
Olena Shevchenko, Verónica Cruz Sán-
chez, Masih Alinejad, Megan Rapinoe, 
Makiko Ono e Quinta Brunson.
A revista Time destaca a trajetória de 
Anielle Franco, ressaltando que ela nunca 
planejou fazer parte da política. A mudan-
ça veio em 2018, quando a vereadora Ma-
rielle Franco foi assassinada em um crime 
ainda não solucionado. De acordo com a 
revista, a busca por justiça levou Anielle 
aos holofotes nacionais.
Segundo a descrição da revista, “agora com 
38 anos – a mesma idade que Marielle ti-
nha quando morreu – Anielle se encontra 
em uma posição muito mais proeminente 
do que sua irmã poderia imaginar, com 
uma chance real de realizar seu sonho de 
um Brasil mais justo”.
Em uma publicação no Twitter, Anielle afir-
mou estar “muito orgulhosa e emocionada 
em ter sido a primeira e única brasileira in-
dicada como ‘Mulher do Ano’ pela Times”.
Muito orgulhosa e emocionada em ter 
sido a primeira e única brasileira indicada 
como “Mulher do Ano” entre as doze esco-
lhidas pela revista norte-americana Time. 
Estou muito feliz e não chego sozinha, esse 
reconhecimento não é só meu, é de todas 
as mulheres negras do Brasil. pic.twitter.
com/gjwtxBrEbo
— Anielle Franco (@aniellefranco) March 
2, 2023
E completou: “Chego ao lado de todas elas 
e do Movimento Negro. Sou a primeira, 
mas não serei a única. Que esse marco seja 
um recomeço para a nossa história e o re-
conhecimento de toda nossa luta”.
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
também se manifestou e parabenizou a 
ministra. “A ministra da Igualdade Racial 
do Brasil é uma das mulheres do ano. Para-
béns, @aniellefranco.”
A ministra da Igualdade Racial do Brasil 
é uma das mulheres do ano. Parabéns, @
aniellefranco. https://t.co/WfOhayrcGb

C

3Sexta-Feira 03 de Março de 2023



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

CRIME

A

CONEXÃO GUARANI
PF faz operação contra tráfico 
internacional de armas
Organização seria responsável por carga clandestina de 180 fuzis

Justiça bloqueou 
cerca de R$ 10 mi-
lhões em bens de 
acusados de tráfico 
internacional de 
armas de uso res-
trito. A Operação 
Conexão Guara-
ni foi realizada 
pela Polícia Fe-

deral na manhã desta quinta-feira (2), no 
Paraná e na Bahia, e conta com a colabo-
ração das agências policiais internacionais 
dos Estados Unidos e de Portugal.
Os agentes da PF cumprem seis manda-
dos de busca e apreensão nos municípios 
de Foz do Iguaçu, Porto Seguro e Feira de 
Santana. Além do tráfico internacional de 
armas, a operação tem como finalidade 
desarticular um esquema de lavagem de 
dinheiro e evasão de divisas.
As medidas judiciais foram deferidas pela 
3ª Vara Federal Criminal do Rio de Janeiro.
A carga clandestina teria vindo em um 
avião que partiu de Miami, nos Estados 
Unidos, e faria uma parada em um aero-
porto paraguaio antes de chegar ao Rio 
de Janeiro, onde os fuzis seriam vendidos 
ilegalmente a facções criminosas. Para 
enganar a fiscalização, os investigados re-
gistraram o conteúdo da carga como algo 
diferente do que era transportado, assim 
como atribuíram a propriedade da carga 
a um “laranja” que não sabia do esquema, 
segundo a PF.
Participaram das investigações a Força-Ta-
refa Internacional de Combate ao Tráfico 
de Armas e Munições (Ficta), composta 
por integrantes da Secretaria Nacional de 
Segurança Pública e supervisionada pelo 
Serviço de Repressão ao Tráfico de Armas 
da Polícia Federal; a Agência de Investi-
gações de Segurança Interna (Homeland 
Security Investigations - HSI) da Embaixa-
da dos Estados Unidos e adidos da Polícia 
Federal no Paraguai, entre outras entidades 
nacionais e internacionais.
A investigação conduzida pela Delegacia 
de Repressão a Crimes contra o Patrimônio 
e ao Tráfico Internacional de Armas (De-
lapat) teve início após a divulgação, pela 
imprensa paraguaia, de uma apreensão de 
carga com cerca de 180 fuzis desmontados 
no Aeroporto Internacional Guaraní, na 
região metropolitana de Cidade do Leste, 

Paraguai, em 18 de março de 2020.
Os investigados responderão pelos crimes 
de tráfico internacional de armas, comércio 
ilegal de armas de fogo, organização crimi-
nosa transnacional, lavagem de dinheiro e 
evasão de divisas.
A SPE acrescenta que o “aumento dos juros 
somado à inadimplência crescente dificul-
tou a tomada de crédito e os investimentos 
produtivos, levando à retração da atividade 
industrial”. “Esse cenário foi parcialmente 
contrabalanceado pelo setor de serviços, 
estimulado por reajustes nos valores do 
programa de transferência de renda, li-
beração do FGTS [Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço] e pelo crescimento da 
massa salarial ao longo do ano”, destacou.
A secretaria diz ainda que o crescimento 
das exportações, repercutindo principal-
mente o aumento nos preços das commo-
dities (produtos primários com cotação 
internacional), também colaborou positi-
vamente.

Perspectiva

No curto prazo, a expectativa é de recupe-
ração da atividade econômica, impulsiona-
da pela previsão do IBGE de crescimento 
de 14,7% para a produção de grãos em 
2023.
“Apesar do alto endividamento das famí-
lias, a dinâmica positiva que segue sendo 
verificada no mercado de trabalho, a valo-
rização real do salário mínimo e o aumen-
to da faixa de isenção do IRPF [Imposto de 
Renda da Pessoa Física] também devem 
contribuir para a atividade nos primeiros 
meses desse ano”, acrescentou a SPE.
Em contrapartida, a secretaria cita como 
fator negativo para o crescimento eco-
nômico os juros básicos, atualmente em 
13,75% ao ano, o maior patamar desde ja-
neiro de 2017.
“Como consequência das elevadas taxas de 
juros, observa-se trajetória ascendente para 
os spreads [diferença entre taxa de capta-

ção dos recursos pelos bancos e a cobrada 
dos clientes] e para o custo de crédito, além 
de desaceleração acentuada nas concessões 
de crédito”, destaca.
Para a SPE, o setor externo pode ser outro 
fator de desaceleração, a depender do rit-
mo de arrefecimento da atividade global 
em função do ciclo de aperto monetário 
nas economias centrais, com destaque para 
os Estados Unidos e países da Europa.

Nível da Selic

Integrantes do governo tem criticado o 
atual nível da taxa Selic, que dificulta o 
crescimento econômico. Hoje, a ministra 
Planejamento e Orçamento, Simone Te-
bet, reforçou esse discurso ao dizer que o 
governo tem feito o seu “dever de casa” e, 
por isso, espera “um gesto positivo”, não de 
generosidade, na próxima reunião do Co-
mitê de Polícia Monetária (Copom) do BC, 
responsável por definir a Selic.
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PM é 

baleado em 
tentativa de 

assalto em 
Nova Iguaçu

PORTUGAL
Homem suspeito de canibalismo tenta 
viajar para o Brasil com carne humana
O brasileiro foi preso pelo crime de falsificação de documentos e as autoridades des-
cobriram que ele é suspeito de homicídio na Holanda

O cabo Reveys Ribeiro 
Souza Melo foi atingido 
na perna e no abdômen e 
socorrido até o hospital

nálises confirmaram 
que o brasileiro de 
26 anos preso na 
segunda-feira (27), 
no aeroporto de 
Lisboa, em Por-
tugal, carregava 
carne humana 
em sua bagagem.

Ele foi preso pelo crime de falsificação de 
documentos e é suspeito de homicídio na 
Holanda e de canibalismo.
O brasileiro carregava uma embalagem 
plástica com diversos pedaços de carne 
dentro de sua mala. O resultado das análi-
ses divulgado nesta quinta-feira (2) confir-
mou se tratar de restos mortais humanos, 
segundo informações da CNN Portugal.
O passageiro pretendia viajar para Belo 
Horizonte, em Minas Gerais, e apresentou 
um cartão de identidade da Itália, que le-
vantou suspeitas de fraude, bem como o 
fato de ele ter em sua posse outros docu-
mentos em nome de terceiros.
Foi constatado que a identidade era falsa e 
foram apreendidos, além dos documentos, 
roupas com vestígios de sangue, a embala-
gem com pedaços de carne e um celular.
As autoridades portuguesas entraram em 
contato com as holandesas e descobriram 
que o homem era procurado pelo crime 
de homicídio, que teria ocorrido no dia 26 

de fevereiro, em Amsterdã. A Justiça local 
emitiu um mandado de detenção europeu 
para sua extradição.
Ele foi conduzido ao Laboratório de Polícia 
Cientifica. Depois, deu entrada no hospital 
de Santa Maria, em Lisboa, para avaliação 
clínica por uma lesão na mão direita.
Agora, o homem deverá se apresentar ao 
Tribunal da Relação de Lisboa para o pri-
meiro interrogatório.

Procurado pela CNN, o Ministério das 
Relações Exteriores informou que não foi 
acionado até o momento pelas autoridades 
portuguesas sobre o caso.
“O Consulado-Geral do Brasil em Lisboa 
permanece à disposição para prestar a as-
sistência cabível ao nacional brasileiro, em 
conformidade com os tratados internacio-
nais vigentes e com a legislação local”, ex-
plicou o Itamaraty.

Trio é preso por furtar bicho-preguiça
Suspeitos afirmaram que o animal seria vendido na feira de Duque de Caxias
Três homens foram presos na tarde 
desta quinta-feira (2) por furtar um 
bicho-preguiça no Parque Lage, no 
Jardim Botânico, Zona Sul do Rio. 
Em depoimento, os suspeitos afir-
maram que o animal seria vendido 
na feira de Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense.
De acordo com a Secretaria de Go-
verno do Rio (Segov), uma equipe da 
Segurança Presente estava em patru-
lhamento no Jardim Botânico quando 
abordaram o trio na saída do parque. 
Ao abrir a mochila de um dos homens, 
os agentes encontraram um bicho-pre-
guiça. Com isso, eles admitiram que o 
animal havia sido furtado.
Os suspeitos foram encaminhados à 
14ª DP (Leblon), onde o caso foi regis-
trado. Por fim, os policiais acionaram 
a patrulha ambiental para o resgate.

Um PM foi baleado, na manhã desta 
quinta-feira (2), durante uma tentativa 
de assalto na Rua Xingu, no bairro Santa 
Rita, em Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense. O cabo Reveys Ribeiro Souza 
Melo, lotado na Diretoria Geral de Pes-
soal (DGP) da corporação, foi levado 
lúcido para o Hospital Geral de Nova 
Iguaçu, onde permanece internado. 
O veiculo do policial foi atingido por 
ao menos 30 tiros e permaneceu no lo-
cal do crime para ser periciado. A Polí-
cia Civil investiga o crime.
Reveys foi baleado na perna e no ab-
dômen, por estilhaços, ao reagir à ação 
dos criminosos. Até o momento, a di-
reção do hospital não informou seu es-
tado de saúde.
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Mesquita abre 
inscrições para 
oficinas de 
cultura e esporte

JACAREPAGUÁ

Prefeitura realiza ação de demolição 
de construção irregular na Muzema

Matrículas são gratuitas e 
devem ser feitas até o dia 10 de 
março na sede da Subsecretaria 
Municipal de Cultura, Esporte, 
Lazer e Turismo

Subprefeitura de Ja-
carepaguá, em con-
junto com a Secre-
taria Municipal de 
Ambiente e Clima 
(SMAC), o Grupo 
de Apoio Especial 
ao Crime Orga-
nizado (Gaeco), 

Ministério Público, Delegacia de Proteção 
ao Meio Ambiente (DPMA) e Polícia Mi-
litar Ambiental, realizou, nesta quinta-feira 
(2/3), mais uma uma ação de demolição de 
um prédio que foi construído irregularmen-
te na Muzema, em Jacarepaguá, na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro. O edifício com três 
andares não possuía qualquer licença de 
obra ou responsável técnico. No local, es-
tava sendo preparada uma estrutura para a 
construção do quarto pavimento.
A subprefeita de Jacarepaguá, Talita Ga-
lhardo, explicou que o solo é muito instá-
vel, propício a desabamentos, em função 
da proximidade com a Lagoa de Jacarepa-
guá. Segundo ela, ações deste tipo continu-
arão sendo feitas para coibir as atividades 

do crime organizado na região.
– Estamos lidando com vidas. Não vou 
permitir que o errado continue acontecen-
do. Muitas pessoas se iludem e compram 
imóveis irregulares das mãos de crimino-
sos, sem saber o grave risco de vida que 
enfrentam. Jacarepaguá tem ordem. Vamos 
continuar de olho – alertou a subprefeita.
O prédio já contava com dez apartamentos, 

avaliados em cerca de R$ 150 mil cada. A 
Secretaria de Ambiente e Clima embar-
gou a construção na última semana, por 
ser completamente ilegalizável. Porém, os 
responsáveis pelo empreendimento não 
obedeceram e seguiram com a construção. 
A secretária de Meio Ambiente, Tayná de 
Paula, também esteve presente na ação.

O edifício com três andares não possuía qualquer licença de 
obra ou responsável técnico - Jeferson Teófilo/Prefeitura do Rio

SIMPÓSIO ABRE PROGRAMAÇÃO COMEMORATIVA PELO 
DIA INTERNACIONAL DA MULHER EM DUQUE DE CAXIAS
A Prefeitura de Duque de Caxias, através da 
Secretaria Municipal de Saúde, dará início 
às comemorações pelo Dia Internacional 
da Mulher com a realização do 1º Simpó-
sio, que terá como tema: “Violência contra 
a mulher: uma questão de saúde pública”. O 
evento, organizado pelo Departamento de 
Atenção à Saúde (DAS), acontecerá no dia 
08 de março, a partir das 9hs, no plenário 
da Câmara Municipal de Duque de Caxias.
A organização do simpósio está disponibi-
lizando uma ficha on-line para a inscrição 
dos participantes. As inscrições gratuitas 
devem ser feitas através do link: http://sim-
posiosms.duquedecaxias.rj.gov.br
Será concedido certificado de participação.
O encontro tem como objetivo fazer da 
data comemorativa também um momento 
de reflexão sobre o crescimento alarmante 
dos índices de violência contra as mulhe-
res em todo o mundo. É o que mostram os 
resultados da pesquisa do Instituto Datafo-
lha (2021), que aponta que cerca de 24,4% 
- uma em cada quatro mulheres, com idade 
acima de 16 anos - foram vítimas de algum 
tipo de violência no Brasil, seja ela psicoló-
gica, sexual, moral ou patrimonial.
Através do tema “Violência contra a mu-
lher: uma questão de saúde pública”, o sim-
pósio pretende mostrar como o sistema de 
saúde no município de Duque de Caxias 
tem se organizado para atender a essa de-
manda crescente, assim como os demais 
serviços e órgãos de atendimento à mulher.

A Prefeitura de Mesquita, por meio da 
Subsecretaria Municipal de Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo, abriu as ins-
crições para as oficinas de cultura e es-
porte gratuitas.
Os interessados devem se inscrever até 
o dia 10 de março na sede da Subsecre-
taria Municipal de Cultura, Esporte, 
Lazer e Turismo, no Centro.
Serão oferecidas aulas de Balé, Dança 
Urbana, Jiu-Jítsu, Natação, Hidro e ou-
tras. As aulas acontecerão em diferentes 
dias e serão direcionadas para públicos 
diferentes. Já a previsão de início é para 
o próximo dia 13.
Para se inscrever, os mesquitenses de-
vem levar identidade, CPF, comprovan-
te de residência, foto 3x4 e declaração 
escolar ao local de matrícula, nos dias e 
horários estabelecidos (segunda a sexta, 
das 10h às 16h).
A Subsecretaria Municipal de Cultura, 
Esporte, Lazer e Turismo fica na Ave-
nida Presidente Costa e Silva, 1.898, 
próximo ao Viaduto Cantor Dicró, no 
Centro.
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Governador atende aos pedidos do deputado Guilherme Delaroli para melhorias na segurança pública

Governador implantará novo batalhão da PM 
para regiões de Maricá, Itaboraí e Saquarema

governo estadual 
está comprometi-
do em reforçar a 
segurança públi-
ca nos municí-
pios de Maricá, 
Saquarema e 
Itaboraí, com 
a implantação 

de um novo batalhão de Polícia Militar 
e mais policiais nas ruas. A garantia é do 
próprio governador Cláudio Castro (PL) 
para atender solicitações feitas pelo depu-
tado Guilherme Delaroli (PL).
Através de indicações legislativas já encami-
nhadas ao chefe do Executivo, o deputado, 
que integra a Comissão de Segurança Públi-
ca da Assembleia Legislativa do Rio (Alerj), 
busca dar mais tranquilidade a moradores, 
comerciantes e empresários dessas cidades, 
que fazem apelos para que a violência seja 
combatida com mais efetividade.
A implantação de um Batalhão de Polícia 
Militar (BPM) em Maricá, para atender 
também o município de Saquarema, foi 
formalizada através da Indicação Legisla-
tiva 0114/2023. Além de aumentar a sen-
sação de segurança nas ruas, o deputado 
Guilherme Delaroli justifica que a constru-
ção de um batalhão da PM vai melhorar o 
combate à violência em Niterói, visto que 
o 12º BPM, situado na cidade, também é 
responsável pelo policiamento em Maricá. 
E atendendo a um pedido dos moradores 

de Itaboraí e do prefeito da cidade, Marcelo 
Delaroli, o deputado apresentou a Indica-
ção Legislativa 0115/2023, para aumento 
do efetivo do 35º BPM (Itaboraí).

“Agradeço ao governador Cláudio Cas-
tro pela sensibilidade em ouvir as de-
mandas que vem da população, e traba-
lhar para que as famílias de todo Estado 

tenham mais paz. Nosso empenho é 
para que a violência continue em queda 
nas cidades”, afirma o deputado estadual 
Guilherme Delaroli.

Águas do Rio sedia reunião do Comitê Guandu em Nova Iguaçu
Nesta terça-feira (28), representantes do 
Comitê Guandu estiveram na sede da 
Águas do Rio, em Nova Iguaçu, para a 
primeira reunião plenária de 2023. O en-
contro reuniu membros da comissão, so-
ciedade civil, representantes dos governos 
municipais, indústrias, comércios e as con-
cessionárias dos serviços de água e esgoto 
que atendem aos municípios da área de 
atuação do Comitê. Durante a reunião fo-
ram apresentados o balanço de atividades 
de 2022 e os novos membros que passaram 
a fazer parte da comissão deste ano.
A aproximação da Águas do Rio com o 
Comitê Guandu é fundamental para dar 
celeridade às estratégias de recuperação 
da Bacia do Rio Guandu, principal ma-
nancial de abastecimento da Região Me-
tropolitana do Rio de Janeiro. Na área de 
atuação da empresa estão três municípios 
que influenciam na bacia: Japeri, Quei-

mados e uma parte de Nova Iguaçu.
“Estamos debruçados na construção de 
um Plano Diretor de Esgoto (PDE), prin-
cipal instrumento da política urbana, que 
norteia a criação do sistema de esgoto nas 
cidades que atendemos. A próxima etapa 
deste plano é identificar os locais nos mu-
nicípios que podem abrigar as estruturas 
necessárias para a coleta e o tratamento do 
esgoto. Na sequência, temos como priori-
dade a criação de uma Estação de Trata-
mento de Esgoto, com capacidade de aten-
der as bacias hidrográficas dos municípios 
de Queimados e Japeri”, explicou o diretor-
-superintendente, Luiz Fabbriani.
A diretora Geral do Comitê Guandu-RJ, May-
ná Coutinho, agradeceu a disponibilidade da 
Águas do Rio para sediar a reunião. “O Co-
mitê tem uma visão integradora e as questões 
relativas ao meio ambiente e recursos hídricos 
são a base da nossa atuação. A Águas do Rio 

é uma grande parceira desta comissão e para 
nós foi um prazer realizar a primeira reunião 
plenária na sede da concessionária. Temos um 

objetivo em comum e queremos sempre estar 
próximos nos debates que contribuam e acele-
rem nosso trabalho”, afirmou a diretora.
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COSUD
Primeira conferencia discute sobre 
desenvolvimento dos estados e seu saneamento
Seminário do Consórcio de Integração Sul e Sudeste contou com a presença dos governadores da 
região e destacou como exemplo de sucesso a concessão dos serviços de saneamento

eferência nacional, a 
concessão dos servi-
ços de saneamento 
do Estado do Rio 
foi o tema da pri-
meira conferência 
do 7° encontro 
do Consórcio de 
Integração Sul e 

Sudeste (Cosud), realizado pelo Gover-
no do Rio de Janeiro nesta quinta-feira 
(2/3). A ideia é discutir o acesso univer-
sal ao saneamento como ferramenta de 
desenvolvimento econômico e social dos 
estados. A conferência contou com a pre-
sença de governadores e representantes 
dos sete estados que formam o Cosud.
- O saneamento não é uma pauta de São 
Paulo, de Minas Gerais ou do Paraná. É uma 
pauta do Brasil. O país precisa de um sal-
to de qualidade no serviço de saneamento 
e de distribuição de água. O Rio de Janeiro 
é exemplo de uma experiência exitosa na 
concessão dos serviços de saneamento e dis-
tribuição de água. Levar água e esgoto trata-
dos para a população é garantir dignidade, 
saúde e crescimento. Lançaremos um edital 
para abrir o capital da Cedae para todos os 
players do mercado - afirmou o governador 
Cláudio Castro, anfitrião do evento.
Segundo o secretário da Casa Civil, Nico-
la Miccione, o Rio de Janeiro vive hoje um 
novo momento no setor de saneamento. O 
Governo do Estado tirou do papel o maior 
projeto socioambiental da América Latina, 
uma concessão grandiosa nos números e 
nos impactos positivos para a população. No 
total, são aplicados R$ 80 bilhões em opera-
ção e manutenção, além de R$ 32 bilhões em 
investimentos obrigatórios. Além disso, os 
leilões, realizados em 2021, arrecadaram R$ 
25 bilhões em outorgas. São beneficiados 46 
municípios e cerca de 13 milhões de pessoas.
– Quase dois anos depois, os impactos e 
as melhorias para a população já são uma 
realidade. O Rio de Janeiro se tornou re-
ferência no país. As novas concessioná-
rias - Rio+Saneamento, Iguá e Águas do 
Rio - geraram, juntas, 10 mil empregos e 
investiram R$ 1,4 bilhão em ações como a 
construção de redes de água e Estação de 
Tratamento de Água e a reforma de eleva-
tórias. Além, é claro, da melhoria na quali-
dade da água na Lagoa Rodrigo de Freitas 
em pouco mais de um ano de operação, 
por exemplo – explicou o secretário.

 

Concessão premiada

Nicola Miccione lembrou ainda do prêmio 
de melhor projeto concedido, esta semana, à 
concessão de saneamento do Rio de Janeiro. 
A premiação “P3C PPPs e Concessões”, da 
Bolsa de Valores de São Paulo, reconheceu 
as melhores iniciativas em infraestrutura 
econômica, social e ambiental do país. 
Na conferência, mediada pelo jornalista 
Rodolfo Schneider, o diretor-presidente 
da Aegea Saneamento, Radamés Casseb, 
ressaltou a importância de trabalhar para 
a evolução da prestação de serviços à po-
pulação e acredita que hoje o saneamento 
é um dos principais tipos de investimentos 
de interesse de empresas. 
- A ampliação do saneamento traz bene-
fícios socioeconômicos, com desenvolvi-
mento e inclusão dos mais vulneráveis, pes-
soas que não tinham acesso à água durante 
décadas. Precisamos ter compromisso com 

a evolução com o Marco do Saneamento e 
os mecanismos de colaboração pública e 
privada. Além, claro, de financiabilidade, 
com segurança contratual e jurídica. E o 
Rio é exemplo - disse Radamés Casseb.
 
Lucro da Cedae

O fortalecimento da Cedae – que agora se 
dedica à produção de água - foi um dos re-
sultados da concessão. A empresa fechou 
o terceiro trimestre de 2022 com lucro lí-
quido acumulado de aproximadamente R$ 
394 milhões. Apesar da redução de 53% na 
receita operacional líquida, a companhia 
investiu, em 2022, 13% da receita (quase 
R$ 300 milhões), contra a média de 1,5% 
nos anos anteriores.
 
Mais investimentos

Com a bem-sucedida operação, foi lançado 
ainda o PactoRJ, o maior pacote de investi-

mentos do Estado com 700 ações, totalizando 
R$ 17 bilhões. O programa beneficia áreas 
como infraestrutura, assistência social, saúde, 
habitação, educação, segurança, meio ambien-
te e cultura. Entre os projetos estão melhorias 
em estradas e escolas, construção de casas, 
hospitais e sistemas de transportes como o 
MetrôLeve, além da retomada de obras emble-
máticas como o Museu da Imagem e do Som 
(MIS) e o Teleférico do Alemão.
Também participaram do seminário o diretor-
-presidente da BR Partners, Ricardo Lacerda, e 
a doutora em Economia pela FGV, Joisa Dutra.
 
Próximas conferências

Nos próximos seminários, serão debatidos 
o pacto federativo e a reforma tributária. 
No final do encontro do Cosud, no sábado 
(4/3), será apresentada a Carta do Rio de 
Janeiro, com um conjunto de propostas ela-
boradas durante o evento para o desenvolvi-
mento de políticas públicas dos estados.
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AQUELE ABRAÇO !!!
MULHER É O PAPO DO MÊS - Março de 2023 começando e nada mais justo do que mos-
trarmos aqui, algumas mulheres de várias matizes e atividades culturais ou amantes, simpa-
tizantes da arte & cultura, na Baixada ou fora dela. Começamos nesta edição com a designer 
Tatiane Mello (foto), moradora do K-11, bairro nobre de Nova Iguaçu. Nossa homenageada é 
mãe da Manuella, dona de casa zelosa, adora praia e curte samba de raiz, pagode e MPB. “Amo 
as coisas boas da vida e costumo vivê-las na medida do possível”, disse Tatiane ao JORNAL 
POVO. A Mulher terá seu dia celebrado na próxima quarta, 8 deste mês. Salve, salve, mulhe-
res! Aquele Abraço deste Velho Escriba da imprensa!!!  

N

Dida Nascimento 
lança single “Lira 

D’água”

Cia Cambaleei, mas não caí…apresenta
“O cachorro que se recusou a morrer”
No drama bem-humorado, a memória afetiva do ator-autor mistura tempo e espaço

este sábado, 4 
de março, o es-
petáculo “O 
cachorro que 
se recusou a 
morrer”, volta 
em cartaz no 
Teatro Bri-
gitte Blair, 
palco cult de 

Copacabana - Rua Miguel Lemos, 51-H 
(próximo à estação Cantagalo do Me-
trô) - para apresentações aos sábados, 
às 20h30, e domingos, às 19h, até o iní-
cio de abril. O drama bem-humorado 
tem texto e atuação de Samir Murad.
O argumento do novo espetáculo multi-
mídia do ator e autor Samir Murad, deriva 
de suas memórias e das histórias contadas 
por seu pai: um imigrante libanês em 
sua luta pela sobrevivência numa terra 
estranha. Conflito, êxodo, o novo mun-
do, casamento por encomenda, saúde 
mental afetada, são conteúdos que, como 
um mascate andarilho, o ator mambem-
be carrega em sua mala e que pretende 
vender ao seu público. Dessas referências 
nasce um contato intimista e revelador 
entre artista, teatro e espectador.
“Quero lhes apresentar essa história por-

que acredito que ela cumpre a função es-
sencial do Teatro: emocionar e provocar 
uma reflexão sobre a condição humana. 
Depois da trilogia Teatro, Mito e Ge-
nealogia – a partir de uma pesquisa de 
linguagem cênica, baseada em conceitos 
e práticas teatrais de Antonin Artaud –, 
representada pelos meus trabalhos an-
teriores proponho com O cachorro que 
se recusou a morrer uma nova forma 

de narrativa, mais simples, mais conti-
da e essencial. Meu foco, aqui, é a alma 
do texto. O diálogo com o público. Por 
trás de uma cena de família (da minha 
família), muitos aspectos da cultura ára-
be – alguns deles em gritantes conflitos 
com os costumes brasileiros – precisam 
ser revisitados. Começando pela submis-
são da mulher, a intolerância religiosa, o 
poder tribal do patriarca”, declara Samir.

Um casamento por encomenda e uma 
tríade formada pelo pai, a mãe e a irmã 
mais velha, afetada mentalmente (inclu-
sive por internações) pelo casamento 
sem amor dos pais. Marcas que não des-
vanecem e perpassam por toda a relação 
familiar do autor-ator, extraídas não 
apenas de suas memórias, mas de relatos 
gravados por seu próprio pai antes de 

falecer. Conflitos que estão em cada um 
de nós e ajudarão a resgatar sentimen-
tos no público, por meio de recursos 
cênicos despojados, apoiados principal-
mente pelo trabalho de corpo e voz do 
ator. Assim o texto oscila entre o drama 
e o humor, trazendo à cena uma cultura 
machista, forjada em dogmas religiosos 
que até hoje permeiam a maioria dos 

lares brasileiros. Em alguns momentos, 
projeções mesclam imagens criadas com 
fotos reais antigas, assim como da casa 
onde tudo se passou, o que acentua o cli-
ma dos escombros da memória. A forte 
presença da trilha sonora, marca a cul-
tura árabe familiar. Não faltam ao espe-
táculo os gestos, a mímica e as pantomi-
mas que emprestam emoção à palavra.

Casamento sem amor na trilha da vida real do autor

O diretor Felipe Villela informa que 
nos dias 4, 5, 11 e 12 deste março, a Cia 
Villelarte, de Nova Iguaçu, apresentará 
seu espetáculo adulto “Esqueletos no 
Armário” no Teatro Henriqueta Brie-
ba, dentro do Tijuca Tênis Clube, sem-
pre aos sábados e domingos, as 20h. 
“Esqueletos no Armário” é a tradução 
literal da expressão inglesa ‘skeleton in 
the closet’ e serve como metáfora para 
expressar o medo que algumas pessoas 
têm sobre certos assuntos de seu passa-
do, preferindo não revelar determina-
dos episódios da vida por considerar 
extremamente constrangedores ou de-
nunciadores. “O que será que acontece 
ao se abrirem os ‘armários’ de quatro 
internas de um manicômio judicial, 
através do aparecimento de uma jovem 
doutora?”, pergunta Villela.
O texto é de Carolina Ferreira, o espetá-
culo tem duração de 70 minutos e clas-
sificação 14 anos. 
Lili Pardini assina o figurino e o cenário; 
Flávia Rob (Maquiagem); Iluminação e 
Luz: Adriano Souza; Sonoplastia e Som: 
Felipe Villela; Fotografia: Thais Gon-
çalves. O elenco: Alê Gomes, Fernanda 
Cunha,  Filíp Ferrari, Suelen Soares, Ca-
rolina Ferreira, Flávio Alvarenga, Lucas 
Cruz, Lili Pardini e Letícia Prado. 
“Levamos sempre o nome da arte e cul-
tura da nossa cidade além-fronteiras. 
Detalhe: com qualidade! Formamos 
atores, atrizes, técnicos e profissionais 
de apoio às produções da Villelarte e 
damos a chance do aprimoramento 
através das montagens. Fazemos o de-
ver de casa e as notas têm sido positi-
vas”, vibra Felipe Villela.  
O Teatro Henriqueta Brieba / Tijuca Tê-
nis Clube fica na Rua Conde de Bonfim, 
451, Tijuca, zona norte do Rio de Janeiro.

Samir Murad interpreta e assina a codireção do espetácu-
lo com Delson Antunes (foto: Fernando Valle/Divulgação)
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MC Alef com mais de um milhão de 
visualizações, se torna o rei do Tik Tok

O GAGO MAIS 
AMADO DO 

BRASILascido e criado 
em Vilar dos Te-
les, bairro de São 
João de meriti-
-RJ, atualmente 
com 27 anos, 
Alef Yuri, fi-
lho de Maria 

Aparecida, irmão de Alex Fernando e pai 
do pequeno Bryan, com muita garra e for-
ça de vontade, iniciou o sonho de se tor-
nar um artista do ramo musical. 
Aos 15 começou a tocar como DJ em fes-
tas e no baile da comunidade Vila Ruth, 
baixada fluminense, foi quando conheceu 
algumas pessoas que o ajudaram a ex-
pandir para outros bailes de favela no RJ. 
Com o aperfeiçoamento no ramo, montou 
o Estúdio A, que ficava no seu quarto , re-
alizou algumas produções para alguns DJs 
e MCs, até que veio a pandemia, e teve a 
ideia de fazer lives pelo Facebook.

Alef cada dia tocava com um personagem di-
ferente, que ele mesmo criava, sua visibilida-
de aumentou muito, até que resolveu compor 
algumas músicas e o próprio produzindo. 
“ Me perguntaram porque eu não can-
tava?! Aí foi a grande virada em minha 
vida, fiz a primeira, a segunda, a terceira 
e não parei, até a explodir com a de maior 
sucesso que foi “raspadinha, limpinha”. 
Com muita fé em Deus e com apoio da mi-
nha família, estou cada dia mais próximo 
do meu objetivo. Já deixo aqui meu recado: 
Nunca desista do sonho que se tem!”
Com mais de 100 mil seguidores em 
suas redes sociais, o MC Aleff continua 
alavancando seus números de forma 
cada vez mais expressiva!
Já são mais de 1 milhão de visualizações 
em seus vídeos, 540 mil curtidas em seus 
conteúdos, várias parcerias e shows.
Com vários hits estourados e muitas repro-
duções das famosas dancinhas de tiktok.

David Brazil começou a conhecer os famo-
sos quando começou a receber os convida-
dos da churrascaria Búfalo Grill. A primeira 
famosa que ele promoveu foi a atriz Cris-
tiana Oliveira nos anos 90, o apresentador 
se tornou famoso porque a assessoria de 
imprensa da churrascaria achou engraçado 
que um rapaz gago era o recepcionista mais 
querido pelos clientes.
O ator Marcos Breda pediu a ajuda do David 
Brazil para interpretar um gago no teatro 
e esse fato chamou a atenção de Jô Soares 
que o entrevistou no late-night talk-show Jô 
Soares Onze e Meia em 1994. Após a entre-
vista, David Brazil ficou mais famoso e uma 
amiga o indicou para promoter da Churras-
caria Porcão onde ficou por anos.

Daniel tem 20 anos atualmente trabalha na parte 
do registro da força aérea Brasileira mas também 
vendedor ambulante vendendo açaí nas praias 
do Rio de janeiro gosto de ir a academia, fazer 
trilhas, ir na praia, amo ser modelo também, eu 
acreditando no seu potencial, casado, Flamen-
guista e torce pela GRES Beija Flor com agrade-
cimento especial a Sidney Boock fotografo e ca-
tador de talentos e que acredita no seu trabalho já 
consagrado no mundo da moda também temos 
o jovem Abraão de 20 anos, solteiro e é de Du-
que de Caxias, garçom, Grande Rio jovens com 
o mesmo sonho e o mesmo destino, modelar e 
graças a esse produtor e fotógrafo o sonho está 
virando realidade.
Desejo aos meninos sucesso e parabenizo ao 
fotógrafo por fazer tantos sonhos virarem 
realidade.

DO DIA A DIA PARA 
AS PASSARELAS

Welington Seven Strass marca presença na Sapucaí 
e Nova Intendente com  fantasias exuberantes.
O estilista Wellington Lima fez uma 
maratona de fantasias e roupas nesse 
carnaval 2023. Criador do atelier Seven 
Strass, o estilista vem vestindo o muso 
ator/jornalista Jeferson Kim e a musa/
personal trainer  Cíntia Amanda nos 
grandes eventos do carnaval carioca.
No carnaval oficial não foi diferente, 
ele mostrou competência ao estrear 
na sapucaí vestindo o muso Kim,  a 
fantasia rica em detalhes e cores vi-
brantes, fez a diferença no desfile da 
vermelho e branco da zona oeste, 
Wellington seguiu as orientações do 
carnavalesco da Unidos de Bangu fa-
zendo fantasia sair do papel e a tor-
nando real na marquês. O figurino 
ficou lindíssimo e arrancou aplausos 
e elogios por onde o muso passou.
“ Foi uma tarefa puxada esse carnaval 
2023, venho vestindo o Kim desde o 

mini desfile na cidade do samba,  ve-
nho criando figurinos para ele e para a 
musa Cíntia, estou feliz com o resulta-
do e retorno que venho tendo, esse car-
naval está entrando para a história do 
meu atelier”  Afirma Wellington 
Com outros artistas dentro do carna-
val da Intendente Magalhães o estilista 
já era conhecido no carnaval popular, 
esse ano ele também assinou a fantasia 
do Rei de Bateria Glauner Bandeira e 
da musa Elaine Gomes do Gres Con-
centra Imperial.
O estilista é um dos nomes em ascen-
ção no carnaval carioca, vamos aguar-
dar os próximos capítulos ou melhor, 
os próximos carnavais , porque ao meu 
ver será um grande nome no carnaval.

Por Jeferson Kim
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Câmara aprova projeto que cria 
o Programa Crédito da Mulher
Programa determina facilitar a concessão de créditos às mulheres junto aos bancos 
federais e estipular percentuais em programas já existentes, como o Pronampe

Câmara dos Depu-
tados aprovou, nes-
ta quinta-feira (2), 
um projeto de lei 
que facilita cré-
dito a mulheres 
que são micro-
empreendedo-
ras individuais 
ou controlam 

micro e pequenas empresas. Chamado de 
“Programa Crédito da Mulher”, o incentivo 
foi aprovado em plenário e a pauta segue, 
agora, para votação no Senado.
Na prática, se virar lei, o programa irá fa-
cilitar a concessão de créditos às mulheres 
junto aos bancos federais e estipular per-
centuais em programas já existentes.
No Programa Nacional de Apoio às Mi-
croempresas e Empresas de Pequeno Porte 
(Pronampe), por exemplo, 25% dos recur-
sos deverão ser emprestados às microem-
presas e empresas de pequeno porte con-
troladas e dirigidas por mulheres. Dentro 
desse percentual já estabelecido, uma par-
cela será direcionada exclusivamente às 
mulheres negras de baixa renda ou com 
algum tipo de deficiência.
Além do Pronampe, os incentivos devem 
ser executados junto a outros programas 
de crédito nacionais, como o Progra-
ma Nacional de Microcrédito Produtivo 
Orientado (PNMPO) e o Fundo de Aval 
às Micro e Pequenas Empresas (Fampe), 
do Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae).
De acordo com o texto, caberá ao governo 
federal publicar um decreto para fixar as 
condições para a obtenção de crédito para 
o financiamento de microempreendedo-
ras, inclusive com taxa de juros reduzida, 

junto a cada banco federal. A norma deve-
rá detalhar, entre outros pontos, as metas 
para o alcance da igualdade de gênero na 
cobertura de financiamentos e previsões de 
projetos de capacitação e auxílio a empre-
endedoras.
Deverá ser aplicada, ainda, a Taxa de Lon-
go Prazo (TLP) em valores reduzidos para 
mulheres que são alvo do programa. Os 
percentuais deverão ser distintos para di-

ferentes prazos, modalidades e atividades 
econômicas.
A fiscalização da medida exige que o gover-
no federal envie trimestralmente ao Con-
gresso Nacional um relatório com detalhes 
sobre o andamento do Programa Crédito 
da Mulher. O documento deve conter in-
formações como o número de operações, 
valores, prazos e taxas de juros aplicadas, 
separadas por sexo e por sexo e cor ou raça, 

setor econômico e região.
A medida faz parte do início dos traba-
lhos em prol do Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado em 8 de Março, e deve ser 
seguida por outras propostas voltadas às 
mulheres. A proposta foi apresentada pela 
ex-deputada Celina Leão (PP-DF), atual 
governadora em exercício do Distrito Fe-
deral, e teve como relatora a deputada  Lu-
ísa Canziani (PSD-PR).

CASAS E APARTAMENTOS EM TODA
BAIXADA E RIO DE JANEIRO!

(21) 97302-2264PARCELAS À PARTIR DE R$ 450,00

AGORA FICOU MAIS FÁCIL SAIR DO ALUGUEL 
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Nome do jogador é publicado no BID da CBF, e ele já tem condições 
legais de entrar em campo no clássico de domingo, no Maracanã

Andrey é regularizado pelo Vasco 
e pode enfrentar o Flamengo

A
ndrey estará à 
disposição da co-
missão técnica 
do Vasco para 
o clássico con-
tra o Flamen-
go, domingo, 
às 18h10, no 
Maracanã. O 

nome do jogador foi publicado na tarde 
desta quinta no BID da CBF e já consta 
sem nenhuma pendência no site da Ferj.
Portanto, o novo reforço do Vasco já 
tem condições legais de jogo. Ele vem 
treinando no CT Moacyr Barbosa ao 

longo da semana. Caberá ao técnico 
Maurício Barbieri decidir sua escalação.
Andrey foi emprestado pelo Chelsea até 
o fim de junho. Portanto, o Vasco tem 
pressa e quer aproveitar o jogador no 
maior número de jogos possíveis.
O clube ainda corre para tentar a regula-
rização do zagueiro Manuel Capasso para 
o clássico contra o Flamengo, no domin-
go. O Vasco aguarda a documentação da 
Federação Argentina e do Atlético Tucu-
mán para concluir o registro. O defensor 
já foi inscrito na competição, mas o nome 
ainda consta com pendências no site da 
Federação do Rio de Janeiro.
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